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Niederschrift
15. Gemeindevertretungssitzung am Donnerstag, den 20.01.2022, um 20:00 Uhr, im Kultursaal
Raggal

Vorsitzende: Alexandra Martin, ZR
Anwesend: Joachim Bickel, ZR,

Dipl. -lng. Joachim Erhart, GZG,
Richard Küng, GZG,
Irmgard Martin, ZR,
Alexander Sparr, ZR,
Edwin Kaufmann, ZR,

Andreas Bertel; BSc, GZG,
Alexander Gruber, ZR

Ersatzmitglieder: Benjamin Schwarzmann, ZR,
Verena Burtscher, GZG,

Alexander Jenny, ZR

Entschuldigt: Bernhard Burtscher, ZR,
Dieter Hartmann, ZR,
Johann Hermann Gassner, GZG,

Klaudia Büchel, GZG,

Simone Pfefferkorn, ZR,
Daniela Schäfer, ZR

Ta esordnun :
Öffentliche Sitzung
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäß erfolgten Ladung sowie der

Beschlussfähigkeit (§ 43 Gemeindegesetz).
2. Genehmigung der Verhandlungsschrift der letzten Sitzung vom 16. 12. 2021
3. Rückblick Projekte 2021 und geplante Projekte 2022; Präsentation Bernhard Bickel
4. Grundsa+zbeschluss LWL-Projek+e 2022
5. Beratung und gegebenenfalls Grundsatzbeschlussfassung zur Erstellung einer

mittelfristigen Finanzplanung
6. Grundsatzbeschluss Waldwirtschaft 2022 - Gemeindewald und Ortschaf+swald Marul
7. Berichte Ausschüsse und Delegierte
8. Berichte aus der REGIO

9. Berichte der Bürgermeisterin
lO. AIIfälliges (§ 41 Abs. 4 Gemeindegesetz)
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Erledi un der Ta esordnun :

1. Eröffnung der Sitzung. Feststellung der ordnungsgemäß erfolgten Ladung sowie der
Beschlussfähigkeit (§43 Gemefndegesefe):
Die Bürgermeisterin Alexandra Martin eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und
stellt die ordnungsgemäße Ladung, sowie die Beschlussfähigkeit der Gemeindevertretung
fest.

Benjamin Schwarzmann und Alexander Jenny sind das erste Mal bei einer Sitzung der
Gemeindevertretung und werden als Ersa+z-Gemeindevertreter von der Bürgermeisterin vor
den Gemeindever+re+ern angelobt.
Dieter Hartmann kommt ebenfalls und nimmt als Zuschauer an der Sitzung teil.

2. Genehmigung der Verhandlungsschrift der lefzten Sitzung vom 16. 12. 2021
Die Verhandlungsniederschrift über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung vom
16. 12.2022 wird einstimmig genehmigt.

3. Rückblick Projekte 2021 und geplante Projekte 2022: Präsentation Bernhard Brcke/
Bernhard Bickel präsentiert der Gemeindevertretung einen Rückblick auf die
durchgeführten Projekte 2021 und eine Vorschau für 2022.

Proek+e 2021:
. Neubau Güterweg Tobe! - Ortskern
. LWL - Planung, Vergabe und Erstellung eines Rohr- und Faserplanes
. Wifi4you/W-LAN
. Telefonanlage NEU - VolP
. Reparatur Hausanschluss Gemeindehaus
. Umlegung Familie Biberle
. Verlegung Löschwasser Marul, Farn. Schäfer
. Ringverbund Wassergenossenschaft Raggat
. hlangenfwässerung Marul

. Personenaufzüge im Gemeindehaus und Kultursaal - Umstellung der Alarmierung

Proekte 2022:
. Erweiterung Löschwasser Hydrant Biberle
. Reinigung Straßenentwässerung Bargenboden
. Wildbach Hangen+wässerung Marul
. Fertigstellung Kanalkataster Marul
. Abschluss Umbau Spülstation
. Anschluss Spüls+a+ion und Pumpwerk an ÄRA Leitsystem
. Zufahrt Pumpwerk Wiete

Die Präsentation veröffentlichen wir auf der digitalen Am+s+afel auf unserer hlomepage
unter www.raaaal. at.

Joachim Erhart fragt, ob es bereits eine Prognose über die zu erwartenden Erträge betr
LWL - Hausanschlüssen gibt. Bernhard Bickel klärt dies zeitnah mit dem LWL-Center.
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4. Grundsafabesch/uss LWL-Projekte 2022
Joachim Bickel macht eine Zusammenfassung über die Bedeutung bzw. den Inhalt des
Beschlusses, wie Zusammenschluss Blons - Raggal über die Walserhalle bis zum Kulturhaus,
De+ailplanung, Mitveriegung Leerverrohrung bei laufenden Projekten, Einholung von
Zustimmungserklärungen von Grundbesitzern, Förderanträge usw. ; Großprojekte werden
weiterhin im Gemeindevorstand besprochen und der Gemeindevertretung zum Beschluss
vorgelegt.

Ziel für das Jahr 2022: Vernetzung Blons - Raggal; Vernetzung Walserhalle, Gemeindeamt
und Kulturhaus.

Die Bürgermeisterin Alexandra Martin stellt den Antrag auffolgenden Beschluss:
Grundsa+zbeschluss zur weiteren Planung und Verhandlungen betr. des Anschlusses Blons -
Walserhalle - Gemeindeamt - Kulturhaus, sowie für kleinere Projekte (offene Gräben,
Hausanschlüsse).

Der Antrag wird angenommen. Beschluss einstimmig.

5. Beratung und gegebenenfaWs Grundsatüieschlussfassung zur Efstellung einer miftelfr'isttgen
Finanzplanung.

Die Bürgermeisterin Alexandra Martin bittet den Vorsitzenden des Prüfungsausschusses
Raggal, Dieter Hartmann, um seine Meinung.
Dieter Hartmann informiert die Gemeindevertretung, dass auf Wunsch des Landes
Vorarlberg eine "mittelfristige Finanzplanung" gemacht werden soll. Die dafür
notwendigen Daten (zukünftige Projekte, Sanierungen usw. ) müssen definiert und bewertet
werden, dann können diese im Buchhaltungsprogramm eingepflegt werden.
Betreffend des Wunsches einer externen Beratung der Fraktion GZG macht er folgenden
Vorschlag: gemeinsam mit Simone Pfefferkorn wird er eine verständliche, strukturierte
Aufstellung der Ein- und Ausgaben der Gemeinde Raggal vorbereiten, diese bei der
nächsten Gemeindevertretungssitzung im März präsentieren um dann gemeinsam zu
überlegen, ob und in welchem Bereich eine externe Beratung wichtig ist.
Grundsätzlich ist er der Meinung, dass eine qualitativ hochwertige Infrastruktur und eine
zukunftsorientierte Ausrichtung natürlich Geld kostet.

Joachim Erhart sieht die Fähigkeit und Möglichkeit zukünftige Investitionen zu tätigen
aufgrund der momentanen Finanzsituation gefährdet und möchte auch die angebotenen
Vorarbeiten durch einen externen Berater begleitet wissen.

Bürgermeisterin Alexandra Martin sieht die - wie von Dieter Har+mann vorgeschlagene -
Aufstellung als Grundlage für eine Entscheidung über die weitere Vorgehensweise. Auch
für das Einholen von Angeboten externer Berater, muss das Leistungspaket definiert
werden.

Grundsätzlich sind mehrere Gemeindevertreter der Meinung, dass diese Vorarbeiten gerne
von Dieter Hartmann aufbereitet werden sollen, einerseits um Kosten zu sparen und
andererseits um eine externe Vergabe exakt zu definieren.
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Bürgermeisterin Alexandra Martin stellt den Antrag, dass Dieter Hartmann bei der
kommenden Gemeindevertre+ungssitzung am 17. März 2022 die Analyse präsentiert und
dann die weitere Vorgehensweise besprochen wird.
Dieser Antrag wird mit 10 JA-Stimmen und 2 NEIN-Stimmen beschlossen.

6. Grundsatzbeschluss Waldwirtschaft 2022 - Gemeindewald und Ortschaftswald Marul
Joachim Bickel erklärt die geplanten forstlichen Arbeiten für den Gemeindewald und
Ortschaftswald Marul für das Jahr 2022. Besonderes Augenmerk liegt bei der Aufforstung
und der Schadholzaufbereitung.
Einstimmig wird der Grundsa+zbeschluss gefasst, die Beschlussfassung auf den
Gemeindevors+and zu übertragen.

7. Berichte Ausschüsse und Detegi'erfe
Alexander S arr - Ortschaftsausschuss Marul:

Bei der Ortschaftssi+zung am Mittwoch, dem 12. Jänner 2022, wurden die Angebote und
die weitere Vorgehensweise betr. Forststraße Hinter+öbel besprochen.
Daraufhin fand im Gemeindehaus Raggal am 17.01.2022 eine gemeinsame Besprechung
mit der Firma Vonbank, Mario Vaschauner, Alois Schneider, Alexander Sparr und

. Bürgermeisterin Alexandra Martin statt, in der die weitere Vorgehensweise und die
Möglichkeiten der Umsetzung besprochen wurden.
Bei der nächsten Ortschaftsausschussitzung im Februar muss diskutiert werden, ob ein
Ausbau der gesamten Wegstrecke gemacht wird oder aus Budge+gründen nur
Teilstrecken gemacht werden können. Angestrebt wird, dass nach der Februar Sitzung
eine Empfehlung an die Gemeindevertretung gemacht werden kann und diese bei der
Gemeindevertretungssi+zung im Mär2 beschlossen werden kann.
Alexandra Martin - Bau- und Raum lanun sausschuss: In der Sitzung am 11.01.2022
wurden die aktuellen Widmungsansuchen besprochen. Die nächste Sitzung wird im
Februar stattfinden.

8. Berichte aus der REGIO
Keine Berichte!

9. Berichte der Bürgermeisterin

Den Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertretern wurde ein Schreiben des
Landes Vorarlberg weitergeleitet, in dem die Gemeinde aufgefordert wird, einen
Europa-Gemeinderat (Ansprechpar+ner in der Gemeinde für Europafragen) zu
benennen. Bisher hat sich niemand gemeldet, der dieses Amt annehmen möchte. Die
Bürgermeisterin bittet, sich nochmals damit zu beschäftigen und evt. die Ersatz-
Gemeindevertreter dafür zu motivieren.

Der Nachtragsvoranschlag wurde vom Land Vorarlberg bewilligt.
Die Direktorin der Volksschule Raggal, Sabrina Benda, ist mit 20. Jänner 2022 in
Mutterschutz. Die interimistische Leitung der Volksschule Raggal übernimmt Maria
Zerlauth.

JO. Allfälliges (§ 41 Abs. 4 Gemeindegesetz)
Joachim Erhart möchte wissen, ob für das Wohnprojekt Marul Rückmeldungen von
Architekt Johannes Kaufmann eingetroffen sind. Es sind keine Rückmeldungen auf der
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Gemeinde Raggal bzw. bei der Ortschaft Marul eingegangen. Dazu meint Alexander
Sparr, dass die Sanierung der Volksschule Marul für ihn Priorität hat und eine Sanierung
einem Neubau vorzuziehen ist.

Verena Burtscher möchte wissen, ob die S+ellenanzeige für den Kindergarten Raggal
bereits veröffentlich wurde und wie die Planung für die Schülerbetreuung 2022/2023
ausschaut.

Alexandra Martin berichtet, dass die Stellenanzeige KW 4 im Walgaublatt erscheint und
auf allen anderen Kanälen veröffentlicht wird.

Betreffend Schülerbetreuung werden aufgrund des Ausscheidens der Direktorin
baldmöglichst Gespräche mit der interimistischen Leiterin der Volksschule, Maria Zerlauth,
geführt.

Alexander S arr vermerkt, dass wieder vermehrt Kinder auf dem Flachdach in Marul

herum+urnen, dies sehr gefährlich ist und dringend im Bauausschuss besprochen werden
muss. Die Bürgermeisterin wird dies in der nächsten Sitzung vom Bau- und
Raumplanungsausschuss besprechen.

Dieter Hartmann bittet die Gemeindevertreter zu definieren, was sie von einem externen

Berater erwarten und diese Anforderungen bis spätestens zum 04.02.2022 per Email an ihn
zu senden. Er wird dann die Analyse in der nächsten Sitzung des Gemeindevorstandes
präsentieren und auch bei der Gemeindevertretungssitzung im März.

Die Vorsitzende beschließt die Sitzung mit einem Dank an alle Gemeindevertreter und
wünscht allen Anwesenden ein gutes Nachhause kommen.

Ende der Sitzung: 22. 10 Uhr

Schriftführer:
Birgit Drexel,

Genehmigt von:
Alexandra Daniela Martin

Dieses Dokument ist elektronisch unterschrieben.

An der Anschlagtafel der Gemeinde Raggal;
angeschlagen am; , "..... <-. ?. ;u. '. :, (T, <.. ".. ?7..., s!,?l

abgenommen am; .......................................


